

民生委員制度 100年



民生委員制度は、平成29年、制度創設100年を迎えた長い歴史のある制度です。

〈民生委員制度の移り変わり〉

- ・一九一七(大6)年 岡山県で済世顧問制度が創設される
- ・一九一八(大7)年 大阪府で方面委員制度が始まる
- ・一九三六(昭11)年 方面委員制度として法制化される
- ・一九四六(昭21)年 方面委員が民生委員と改称される
- ・一九四七(昭22)年 児童福祉法が公布され、民生委員が児童委員を兼任する
- ・一九四八(昭23)年 民生委員法が公布され、今日に至る制度の基本が明確化される
- ・一九九四(平6)年 児童委員活動を専門的に担う主任児童委員制度が誕生する
- ・二〇一七(平29)年 民生委員制度創設100年を迎える

私たち民生委員・児童委員は

◎住民の立場に立って町の福祉を担うボランティアです。

◎身近な相談相手、見守り役として活動しています。

- ・身近な相談相手として
- ・地域の見守り役として
- ・地域での孤立をなくすために
- ・子どもたちの安全を守るために

いつでもお気軽にご相談ください

■中堅研修会に参加して

稲美町で行われた民生委員・児童委員の中堅研修会に参加しました。

初めに県社会福祉協議会の福祉支援部長から「民生・児童委員と社会福祉協議会」と題したお話を聞きました。次に、参加者が小グループに分かれ、2つの事例にもとづき「どのような支援ができるか?」と討議し、全体会で発表しました。講師からそれぞれについての助言をいただきました。これからの活動に役に立つことが多い実りある研修でした。

いち早く、ご家族の方に連絡できる 持ってて安心 「あんしんキーホルダー」

一人で外出することに不安のある方の、外出時の安心・安全確保のために

【対象者】

- 認知症の症状のある方
- 一人の外出に不安のある65歳以上の方
- 障がい等により一人の外出に不安の方

【お問い合わせ】
播磨町役場福祉グループ
Tel 079-435-2361



訂正して、おわびします

▼28号の委員の紹介で村津かくみさんの担当地区で「本荘西」とあるのは「本荘東」の誤りでした。確認が不十分でした。

編集後記

民生委員制度100周年を迎えました。これからもいろいろな情報を分かりやすく伝えられる紙面づくりに努めていきます。

マークの意味

マークの図柄は昭和35年(1960)に公募して選ばれたものです。幸せのめばえを示す四つ葉のクローバーをバックに、民生委員の「み」の文字と児童委員を示す双葉を組み合わせ、平和のシンボルの鳩を型取って、愛情と奉仕を表しています。

29号

(2018. 2. 1)

みんこ

播磨町民生委員児童委員協議会

新年おめでとうございませう

町民の皆様には、昨年は諸行事はもとより悉皆調査にと、何かと大変お世話になり有難うございました。本年も昨年同様ご協力賜ります様、お願い申し上げます。

昨年は天候不順からの風水害による災害に遭われました全国の皆様に御見舞い申し上げます。私ども民生委員・児童委員も就任して早一年が過ぎ、様変わりする福祉の世界に対応できるように、制度の研修や施設の研修にと日々精進させて頂いております。

皆様の身近なところには、必ず私たち民生委員・児童委員がおります。様々な福祉の悩み、問題があれば気軽に相談ください。そして、住みよい社会・地域・家庭の構築に努めるべく民生委員・児童委員は皆様と共に、歩んで参りたいと思っておりますので、今年一年も宜しくお願い申し上げ、新年のご挨拶とさせて頂きます。



播磨町民生委員・児童委員協議会
会長 亀田龍昇

全国民生委員連合会会長表彰を

稲谷勝さん・藤井幸代さんが受賞

稲谷勝さん(宮山・鹿の川) 藤井幸代さん(駅西)は、播磨町民生委員児童委員として多年にわたり、地域福祉の向上に尽くされています。このたび、永年の功績を称えて、全国民生委員児童委員連合会会長より表彰されました。



心のおもむくままに

先日の健康大学講座で心に響いたことです。

終末期の延命治療の判断は、家族の総意で決めること。また家で看取りをする時は、十分に医師と相談し、対策を立てておくこと。救急車は到着時に亡くなっていると、病院に運んでくれないとのこと。

とにかく、禁煙・酒は一日一合・適度の運動・変だなと感じたらすぐ専門医にかかる。ストレス無くして、健康寿命百歳を目指し頑張りましょう。

と人に言う私には耳が痛い。まあぼちぼち頑張ります。





この施設は、「淡路ふくろうの郷」に研修に行きました。

この施設は、おもに聴覚障がいのある方の特別養護老人ホームです。洲本市内北部の緑豊かな環境の地に、2006年多くの方々の募金などによって設立されました。1ユニット10人で全6ユニット、部屋はすべて個室で60人の方々が生活されています。

入所の方のこれまでの体験談を、スタッフの手話通訳を通して聞かせていただきました。お話を聞いて思うだけではなく、周りの人・子どもたちにも、障がいのある人や弱い人を思いやり、手をさしのべるよう伝えていくことが大事だと思います。また、入所者が作られた立派な作品を見せていただき感動しました。



よりよい活動に向けて

播磨町民生委員・児童委員協議会は、障がい者部会、高齢者部会、児童母子部会の3部会があります。それぞれの部会が研修や日々の経験を通して得た知識を生かしていけるようにがんばっています。

障がい者部会

この施設は、「淡路ふくろうの郷」に研修に行きました。

この施設は、おもに聴覚障がいのある方の特別養護老人ホームです。洲本市内北部の緑豊かな環境の地に、2006年多くの方々の募金などによって設立されました。1ユニット10人で全6ユニット、部屋はすべて個室で60人の方々が生活されています。

入所の方のこれまでの体験談を、スタッフの手話通訳を通して聞かせていただきました。お話を聞いて思うだけではなく、周りの人・子どもたちにも、障がいのある人や弱い人を思いやり、手をさしのべるよう伝えていくことが大事だと思います。また、入所者が作られた立派な作品を見せていただき感動しました。

高齢者部会

者福祉施設「ウエルフェア・グランデ明石」に研修に行きました。施設は3棟に分かれています。

本館は要介護3の方から入所できる特別養護老人ホームです。1階ではデイサービスを行っています。2階にはコミュニケーションルームもあり地域交流も行われています。

新館は本館と違いユニット形式で、すべて個室で広々としたお風呂、トイレがありました。

プリランテ明石は、明石市在住の方だけが入所できる地域密着型の認知症対応のグループホームです。料理を作る方、洗濯ができる方など役割を担って生活されています。



児童母子部会

園に研修に行きました。

初めに聞いた園長先生のお話は

- ・施設には70年の歴史がある
- ・夢を持てる子、生きる力を持てる子に育てたい
- ・幼児から高校卒業時まで生活できる

という内容で、子どもたちに深い愛情を注がれていることを感じました。

建物は幼児・小学生棟と中学生棟、高校生棟に分かれていて、中学生と高校生は自分たちで洗濯もすることになっています。掃除が行き届いていて全体的によく整理されています。



最近では、障がいのある人のためのグループホームや作業所もできていて、土壌改良剤を作っていました。人気も高く生産性のある試みだなあと感じました。



オレンジリボンキャンペーン

大中遺跡まつりで実施



キャンペーン出発!



願い事をツリーに



ティッシュをどうぞ



風車づくり

いちはやく
知らせる勇気
つなぐ声

児童虐待待たない!!

許してはならない
児童虐待相談
最多12万件

児童虐待かと思ったらすぐにお電話を! 全国共通ダイヤル



いち はやく
1 8 9



GUTS 太鼓



スイスピーのみなさん



園生:合唱「ありがとう」



民生委員木曜会:合唱団



みんなでフォークダンス

ゆうあい園との交流会

歌ったり、踊ったり、笑ったり楽しい時間をすごしました。
園生の歌った「ありがとう」は、園生の声を集めたいろいろな人への感謝の思いを歌っていて、心温まるものでした。